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Abstract (en)
The container (1) has a container body (2) including a base (5), a head part (4) and side walls (3), and formed from polypropylene. A filling device
(6) is arranged in the head part, and a container outlet (8) is arranged in the base or in adjacent regions of the side walls. An inner layer (11) is
removably attached to inner walls of the container body. The container body and the inner layer are formed in a product leak-proof and air permeable
manner, where the inner layer is formed from air permeable non-woven fibrous cloth.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf einen flexiblen Schüttgutbehälter 1 mit einem einen Boden 5, ein Kopfteil 4 sowie Seitenwandungen umfassenden
Behälterkorpus 2 aus insbesondere einem Kunststoffmaterial, beispielsweise einem Polypropylen-Material, wobei vorzugsweise in dessen Kopfteil
4 eine Befülleinrichtung 6 und in dessen Boden 5 oder einem bodennahen Bereich einer Seitenwandung 3 ein Behälterauslass 8 vorgesehen
sind und wobei den Innenwandungen des Behälterkorpus 2 jeweils eine Innenlage 11 zugeordnet ist. Um einen besser zu befüllenden flexiblen
Schüttgutbehälter zur Verfügung zu stellen, bei dem Füllvolumina besser auszunutzen sind, zeichnet sich der flexible Schüttgutbehälter dadurch
aus, dass der Behälterkorpus 2 und die Innenlagen 11 jeweils produktdicht, aber luftdurchlässig ausgebildet und die Innenlagen 11 lösbar mit dem
Behälterkorpus verbindbar sind ( Fig. 1 ).
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